

Marco Planas (parteilos)
Grossstadtrat
Kasinogässchen 20
8200 Schaffhausen

Grosser Stadtrat
E 09.03.2023
Nr. 16

An den
Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 09.03.2023

Kleine Anfrage: Warum soll die Funkerhütte abgerissen werden?

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte

Am 13. Februar 2023 informierte die Stadt Schaffhausen über das Siegerprojekt für das neue «Magazin Birch» an der Mühlentalstrasse. Beim Besichtigen der Eingaben der einzelnen Wettbewerbsteilnehmenden in der Kammgarn West fiel auf, dass es dabei **eine ganz grosse Verliererin gibt: die Funkerhütte**. Diese soll nämlich gemäss Plänen des Siegerprojekts - im Gegensatz zu allen anderen eingereichten Projekten - ersatzlos abgerissen werden.

Das wäre ein herber Schlag für die Schaffhauser Bevölkerung. Genau wie beispielsweise die Fäsenstaub- oder die Satushütte ist nämlich auch die mit Strom, sanitären Anlagen, einer Kochnische und einem grosszügigen Aussenplatz mit Grillstelle ausgestattete Funkerhütte sehr kostengünstig von Privatpersonen zu mieten und damit **perfekt geeignet für kleinere bis mittelgrosse Anlässe, für die es in der Stadt sonst praktisch keine passenden Örtlichkeiten gibt**. Allein in diesem Monat wird die Funkerhütte an drei Wochenenden von Familien für Kindergeburtstage gemietet, ausserdem finden regelmässig Konzerte von Nachwuchsbands aus der Region statt. Fern ab von Wohnquartieren, ideal gelegen am Stadtrand von Schaffhausen.

Nichtsdestotrotz haben die Pächter der Funkerhütte am 15. Februar die Kündigung per Ende Juni 2023 erhalten, mit der Begründung: «Infolge dringender Erstellung einer Heizungszentrale seitens SH Power». Dies, obwohl gemäss Medienmitteilung der Stadt Schaffhausen mit dem Baubeginn des neuen Magazins frühestens im Frühjahr 2024 zu rechnen ist und das Bauprojekt in einem nächsten Schritt erst noch im Detail ausgearbeitet werden muss!

Um der Bevölkerung keine weitere Möglichkeit wegzunehmen, für einen günstigen Unkostenbeitrag kleinere bis mittelgrosse, gesellige Anlässe durchzuführen, muss der Stadtrat die Notbremse ziehen und den Abriss der Funkerhütte verhindern!

Diesbezüglich drängen sich folgende Fragen an den Stadtrat auf:

1. Ist sich der Stadtrat der Bedeutung der Funkerhütte für die Schaffhauser Bevölkerung bewusst? Welche Alternativen haben junge Bands, Familien und andere Interessierte noch, gratis bis kostengünstig kleine bis mittlere Anlässe durchzuführen, wenn eine weitere Hütte abgerissen wird?

2. Den Mietern wurde mit folgendem Argument per Ende Juni 2023 gekündigt: «Infolge dringender Erstellung einer Heizungszentrale seitens SH Power». Wie dringend ist der Abriss der Hütte tatsächlich, zumal das Detailprojekt «Magazin Birch» ja gemäss Medienmitteilung der Stadt erst noch erarbeitet werden muss und der Baubeginn für das Frühjahr 2024 vorgesehen ist?
3. Stimmt es, dass diese Heizungszentrale lediglich als Provisorium erstellt werden soll und noch keine weiteren, konkreten Pläne bestehen? Wenn nein, wie sehen die konkreten, mittel- bis langfristigen Pläne für die Heizungszentrale aus?
4. Da nur das Siegerprojekt den Abriss der Funkerhütte vorsieht, gehe ich davon aus, dass es auch andere Möglichkeiten für den Bau einer Heizungszentrale gibt. Ist der Stadtrat bereit, dafür zu sorgen, dass eine solche gefunden wird? Wenn nein, warum nicht?

Ich bedanke mich im Voraus beim Stadtrat für die Beantwortung der Fragen und bin guten Mutes, dass noch genügend Zeit besteht, auf der grosszügigen Fläche des Magazin Birchs einen anderen Standort für die Heizzentrale zu finden, **ohne der Bevölkerung einen beliebten Ort für kleinere bis mittelgrosse Veranstaltungen wegzunehmen.**

Freundliche Grüsse



Marco Planas